

JAPON OFRECE EN PALAU MUY RUDA BATALLA

La bizarra defensa nipona prosigue "sin el menor indicio de colapso"

(Especial a LA VANGUARDIA) Lisboa, 18 de septiembre.—Los cuarteles generales del Almirante Chester Nimitz, en un comunicado expedido hoy, admitieron que los buques navales americanos desembarcados en la Isla de Pilliuli, del archipiélago de Palau, tuvieron que librar una ardua lucha el 17 de septiembre, habiendo afrontado poderosos contra-ataques de la guarnición japonesa, según un despacho de Pearl Harbor.

El comunicado dice, además, que los americanos, en dicho día, solo pudieron avanzar 500 metros, habiendo sido sometidos todo el día a un saqueo bombardeo especialmente por un crecido número de cañones de montaña y otras piezas de artillería.

No hay indicio de colapso nipón

(De la Agencia Domei) Lisboa, 18 de septiembre.—Un despacho de la United Press de Honolulu dice que las fuerzas japonesas en la Isla de Pilliuli siguen con su "fiera resistencia" contra los americanos sin mostrar el menor indicio de colapso.

Bizarra defensa nipona en Pilliuli

(De la Agencia Domei) Desde una base japonesa en el (Continúa en la última página)

Otro baluarte de Chungking ha caído

(De la Agencia Domei) Desde una base japonesa en el frente del sur de China, 17 de septiembre.—Parte de las unidades japonesas que están avanzando en el sector del río West, en la tarde del 16 del actual lanzaron un ataque contra la ciudad murada de Shihing, base del 35.º cuerpo de ejército enemigo, y están ahora batiendo los restos del adversario dentro de la ciudad.

Esta ciudad enemiga conquistada, llamada también Koyiu, situada en la orilla izquierda del río West y con una población de 40,000 habitantes, constituye no solamente una ciudad estratégica sino también un punto básico de comunicaciones y tráfico.

Otros dos pueblos caen a la zaga de Wenchow

(De la Agencia Domei) Desde una base japonesa en el sur de la provincia de Chekiang, 17 de septiembre.—A la zaga de la triunfal entrada de las fuerzas japonesas en Wenchow, el nueve del actual, las tropas niponas al mediodía del 12 de septiembre redujeron Loching-hsien y Panshih-chieh, ambos a 30 kilómetros (Continúa en la página 3)

Los indios de Filipinas protestan contra el plan de dividir la India

El esquema "pakistán" patrocinado por Jinnah, que es el tema de las conversaciones entre él y el Mahatma Gandhi, está siendo socavado por los imperialistas británicos para lograr la división entre los musulmanes y los indostanos, siguiendo la vieja política de "Divide y domina." dijo Karam Singh Gill, presidente del capítulo filipino de la Liga de Independencia India, al comentar el progreso de las conversaciones entre los dos caudillos indios.

Bajo el plan "pakistán," según él, la India será dividida en dos estados—uno para los musulmanes y otro para los indostanos. "Esto es absurdo," declaró, "y tiene todos los indicios de fomentar más la disensión entre estos dos grupos."

40 aviones han causado leve daño en Davao

Una formación de 40 aviones americanos, incluyendo 25 bombarderos Consolidated B-24 y 15 cazas Lockheed P-38, invadió los cielos sobre Davao anteayer por la mañana (lunes) pero causó solamente una pequeña confusión en la ciudad, sin infringir daños alguno a los establecimientos militares.

En el entretanto, un B-24 voló sobre Tacloban, Leyte, el mismo día.

REVES ENEMIGO EN ISLA ANGAUR

Los nipones le exigen un tremendo tributo en vidas y equipos

(De la Agencia Domei) Desde una base japonesa en el sur del Pacífico, 19 de septiembre.—No obstante los intensos ataques navales y aéreos y ametrallamientos efectuados por el enemigo contra el sector de la playa en el norte de la isla de Angaur el domingo por la mañana antes de intentar un desembarco por la tarde, un grueso tributo de vidas cobraron las unidades de artillería de las fuerzas de guarnición japonesas las cuales, aguardando a que el enemigo se aproximase a tiro de cañón, sometió al primer grupo de desembarco al mas intenso barrage de artillería.

No obstante las tremendas pérdidas, sin embargo, el enemigo consiguió desembarcar en la playa este de la isla el mismo día. Más tarde las unidades de guarnición japonesa lanzaron implacables ataques contra el contingente de invasión enemigo y prosiguieron efectuando ataques nocturnos. Hasta el atardecer del siguiente día se informó que unos 2,000 soldados enemigos equipados de tanques, desembarcaron en la isla.

Un torpedero, 20 aviones destruidos en Halmahera

(De la Agencia Domei) Desde una base japonesa en el suroeste del Pacífico, 19 de septiembre.—Brindando una calorosa bienvenida a unos 150 aviones enemigos que atacaron el norte de Halmahera el 15 de septiembre, las fuerzas niponas de guarnición allí se acreditaron 20 aviones enemigos (Continúa en la página 2)

America pierde otro destructor

(De la Agencia Domei) Lisboa, 18 de septiembre.—El destructor de los Estados Unidos Warrington y dos pequeños guardacostas fueron a pique en medio de un devastado huracán que la semana pasada azotó la costa del Atlántico de los Estados Unidos causando daños por valor de unos \$50,000,000, según un despacho de Washington.

EL SISTEMA DEL CACHEO SE MANTENDRA

La Policía pide al publico cooperere en la busqueda de malhechores

Explicando el método que está usando la Constabularia de Manila para coger a todos los que ilegalmente llevan armas de fuego y otras mortíferas, que consiste en acorralar a cierto número de individuos en ciertos sectores de la ciudad para someterles a cacheo, el Comandante del precinto especial de la Plaza Gait declaró esta mañana que el público no debe sentirse ofendido por tales medidas, porque si bien resultan molestas para ciertas personas, a veces, sin embargo, constituyen el unico medio de que las autoridades pueden valerse para arrestar a los malhechores.

Patrullas nocturnas y diurnas suelen recorrer las calles de la ciudad y someterlo de cuando en cuando a cacheo a todos los que encuentran en un sitio o establecimiento.

Por las noches las personas que llevan bultos consigo son paradas y los bultos son inspeccionados para ver si su contenido es ilegal o robado.

Las personas así registradas, dice el Comandante, han expresado muchas veces su indignación, considerando el cacheo por los policías como una ofensa y humillación. (Continúa en la última página)

Pronto reparto de los dos millones

El comité encargado está ahora haciendo los preparativos necesarios para efectuar un pronta y rápida distribución de los P2,000,000 de fondos donados por las Fuerzas Imperiales Japonesas para el alivio de la gente afectada por la presente emergencia.

El Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público, Emiliano T. Tirona, presidente del comité, dijo ayer que los planes de distribución tales como fueron esbozados por el comité, fueron aprobados por el Presidente de Filipinas.

Los fondos de alivio serán divididos entre los Comisionados de los siete distritos administrativos en forma de alimentos, ropas, y medicinas, para ser redistribuidos por ellos en las provincias y ciudades bajo sus respectivas jurisdicciones, según las necesidades de cada región.

Según los planes aprobados por el comité, de los dos millones de fondos, P1,000,000 serán divididos entre los siete distritos administrativos y puestos a disposición de sus respectivos comisionados. (Continúa en la página 2)

PARACAIDISTAS ENEMIGOS ANIQUILADOS EN HOLANDA

(Especial a LA VANGUARDIA) Berlin, 19 de septiembre.—Las tropas paracaídas y acro-transportadas agregadas al primer cuerpo de tropas anti-Eje aero-transportadas que desembarcaron en varios puntos en la parte suroeste de Holanda, han sido casi totalmente aniquiladas por los alemanes, según anunciaron ayer las autoridades militares del Reich.

Dichas autoridades añadieron: "El enemigo descendió en un área donde fluyen más canales y rios que en ninguna otra sección de Holanda. Debido a las condiciones geográficas, se tardará algún tiempo más antes de poder barrer enteramente a las tropas enemigas que han aterrizado pero en algunos puntos los soldados enemigos fueron aniquilados antes de que pudieran llegar a tierra. Esta eliminación del enemigo se efectuó rápidamente, en particular en la región oriental."

En todo el pais se conmemorara el Dia de la Independencia

Un programa apropiado en cada ciudad y municipio para imprimir en el pueblo el trascendental significado de su estado independiente

Con el fin de imprimir en el pueblo filipino el significado trascendental de su estado independiente, se ha decidido por el Comité de Aniversario de la República, encabezado por el Ministro Teodoro Sison, celebrar actos apropiados en todas las provincias, ciudades y municipios de Filipinas.

Para este fin, un comité provincial en cada provincia ha sido creado con el gobernador como presidente. En las ciudades y municipios el alcalde ha sido nombrado presidente de los comités de ciudades y municipios.

MUCHOS LOTES YA ESTAN VENDIDOS

Mas de una tercera parte de la hacienda Buenavista, pasa a inquilinos

Más de una tercera parte del valor de la hacienda de Buenavista que el gobierno está revendiendo en lotes a los actuales ocupantes ya ha sido pagada por los inquilinos de la misma hacienda, según datos obtenidos de la Oficina de Desenvolvimiento Agrícola, bajo cuya supervisión se hace la subdivisión del terreno en pequeñas parcelas.

Durante la semana pasada, que viene a ser la tercera desde que terrenos de Buenavista fueron puestos en venta, el total de pagos hechos por los actuales inquilinos ascendió a más de P400,000.00. En las dos semanas anteriores la recaudación llegó a más de P800,000.00. La Oficina de Desenvolvimiento Agrícola informa que la gran mayoría de los inquilinos que están efectuando pagos por los lotes que les corresponden, aportan de una vez todo el importe total del terreno.

Se calcula que hasta fines del mes de octubre próximo más de dos terceras partes del importe de la hacienda quedará cubierta por los pagos de los ocupantes. El gobierno está poniendo especial cuidado en la adjudicación de los lotes a fin de evitar que grandes parcelas de terrenos queden en poder de unos cuantos.

Otro reparto de raciones

La siguiente distribución de artículos de primera necesidad a los residentes de Manila se hará antes de finalizar este mes, según se ha anunciado en la Nadsico. Comoquiera que la nueva distribución estará basada en el nuevo censo de la población de la ciudad, censo que la Nadsico ordenó a los gerentes de las MCCA que se tomara hace algún tiempo. (Continúa en la última página)

Cada ciudad y municipio en todo el país celebrará un programa apropiado a las 9:00 de la mañana del 14 de octubre, caracterizado por un discurso del gobernador o alcalde de ciudad o municipal, teniendo por tema los logros de la República durante su primer año de existencia.

Entretanto, para discutir otros detalles de la celebración nacional del Día de la Independencia, el comité ejecutivo, ceñido una reunión esta mañana en la oficina del Ministro Sison. Este comité está integrado por el Ministro Sison como presidente y el Ministro Pedro Sabido, el Director de la Junta de Información Arsenio N. Luz, el floorleader Diputado Francisco Zulueta, el Director general auxiliar de la Kalibapi, Donatador M. Tan, y el Dr. Jose A. de Jesus, secretario tesoro de la Kalibapi como miembros.

La composición del sub-comité de hacienda del cual el Sr. Vicente Madrigal es el presidente se completó esta mañana. Este sub-comité está recaudando fondos mediante contribuciones voluntarias con que comprar alimentos y otros artículos esenciales para ser distribuidos a los pobres el Día de la Independencia.

Además del Sr. Madrigal, este sub-comité está integrado por Toribio Teodoro, vice-presidente; Vice-Ministro Pio Pedrosa, Vicente Singson Encarnación, Elpidio Quirino, F. C. de la Rama, Jose Arana, Ricardo Descala, Eduardo Co-Seteng, Mariano Salazar, Leopoldo R. Aguinaldo, B. I. Schwann, Roman Santos, Anunciación A. Alzate, Da. Maxima Vda. de Blas, Jose Jimenez, Director Ricardo Gonzalez, D. Chandamal, Paulino Taningco, Olimpio Villacorta, Vicente Arlas y Rosendo Subido como miembros.

Los miembros de los sub-comités de paz y orden, medallas y sellos conmemorativos y tribuna tambien fueron anunciados.

Son: subcomité de paz y orden: General Guillermo E. Francisco, presidente, Alcalde Leon G. Gutierrez, General Paulino Santos, Director Eusebio D. Aguilar, Director Honorio Pobador y el General Alberto Ramos. Subcomité de medallas y sellos conmemorativos: Ministro Jose Paz, presidente; vice-Ministro Pio Pedrosa, Apolinario S. de Leon, Director Eugenio B. Rodríguez, Felix de la Costa, Director Juan Ruiz, Ramon Catala, Jr. (Continúa en la página 2)

La Mision de Investigacion Agricola Filipina ya se ha marchado a Taiwan

"El trabajo de este día debe hacerse este día. Los tiempos son difíciles, pero estamos convencidos de la importancia de nuestra misión, así es que nos vamos a Taiwan."

Así declaró José G. Sanvictores, jefe de la Comisión Filipina que estudiará la vida agrícola y fases relacionadas en Taiwan, poco antes de que él y los miembros de su comitiva salieran en aeroplano, a la una de la tarde de ayer. La Comisión va acompañada por Kolchi Kiguchi, vice-consul agregado a la Embajada Japonesa en Filipinas, que servirá como oficial de ligazón, guía e intérprete.

Los miembros de la Comisión, dijo el Sr. Sanvictores creen en la importancia de su misión en Taiwan, pues el mismo Presidente

Laurel cree en los beneficios duraderos que semejante investigación dará a Filipinas. Está seguro añadió, de que la Comisión aprenderá algo de como hacer de este país autárquico económicamente.

El Sr. Kiguchi, por otro lado, dijo que se sentía feliz de haber sido nombrado oficial de ligazón de la comitiva de investigación agrícola. Expreso la esperanza de que los miembros de la Comisión obtendrán las mejores informaciones que en último término resultarán valiosas para la reconstrucción de la economía nacional de Filipinas. Además de observar los logros económicos de Taiwan, el Sr. Kiguchi añadió, que la Comisión haría bien en estudiar tambien como el pueblo de Taiwan (Continúa en la página 3)